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La Universidad Provincial de Ezeiza fue creada hace 5 años en el marco del Proyecto Nacional de desarrollo productivo y científico. Es una Univer-

sidad  pública, de acceso gratuito, inspirada en los principios de inclusión, calidad y focalizada en la cooperación con el mundo del trabajo.

En el mes de noviembre de este año, se realizó el primer acto de colación de los egresados de las diversas carreras. El mismo contó con la 

presencia del Director Provincial de Educación Superior, Leandro Goroyesky. ¡Felicitaciones para todos los graduados!

Día del respeto a la diversidad Cultural: concurso de poesías en el ISFD y T Nª123

Con motivo de conmemoración de el Día del respeto a la diversidad Cultural, se 

organizaron diversas actividades dentro del Instituto Nº123. Entre ellas, se 

destacó un concurso de poesía y la confección de la bandera Wiphala por parte 

de los alumnos del Profesorado de Educación Especial junto con todos los 

profesorados, tecnicaturas y personal administrativo.

Por otra parte, algunos alumnos de ese profesorado cantaron el Himno Nacio-

nal Argentino con lenguaje de señas.

Entre las actividades realizadas, también cabe señalar, la visita al Jardín que 

se encuentra en el mismo radio de influencia del Instituto (Jardín 903). Allí se 

realizó una Feria de Ciencias, basada en la diversidad cultural, en la que se 

construyeron: la cueva de las manos, máscaras y alimentos autóctonos;  pro-

moviendo de este modo la articulación entre ambos niveles.

Primer acto de graduación de la Universidad Provincial de Ezeiza

UNIVERSIDAD PROVINCIAL

El pasado 20 de octubre, en el marco del Proyecto de articula-

ción  interinstitucional (Secretaria de Medio-Ambiente-Instituto 

147-  Secretaria de Educación del Bco.  CREDICOOP - Instituto 

148) se realizó una disertación  sobre  Ecología y Política (Con-

sumos, desecho, nuevas tecnologías) a cargo de Bernardo Sam-

paolesi y Leandro Rubertone.

En la charla se analizaron temas referidos a problemáticas 

ambientales tales como el cambio climático a escala Global y la 

manera en que éste influye en la escala regional- local.

Asistieron  al evento estudiantes y docentes de Institutos de 

Nivel Superior y estudiantes de  Escuelas Secundarias del 

Distrito de Pehuajó.

Disertación sobre problemáticas ambientales en el Instituto Nº 148 de Pehuajó

Pehuajó - ISFD Nº 148

La actividad de extensión se realizó el día jueves 20 de octubre 

de este año y fue abierta a la Comunidad del Distrito de Pina-

mar. 

La propuesta consistió en difundir en la Comunidad Educativa 

del Instituto, como en el medio socioproductivo local y de la 

región, aspectos vinculados a situaciones de acoso laboral, 

causales, parámetros para su detección y consecuencias, así 

como estrategias para revertir dificultades.

La disertación se realizó en el Teatro de la Torre de la ciudad y 

estuvo a cargo del Licenciado en Sociología Néstor Alfonso, 

investigador y docente de los Institutos Superiores Nº 151 y 19 

de Mar del Plata. 

Disertación sobre Mobbing en el ISFT Nº 171 de Pinamar

Pinamar - ISFT Nº 171

Pehuajó - ISFD Nº 147

Jornada sobre Inclusión escolar en el ISFD Nº 147

El pasado 20 de octubre se llevó a cabo en la sede del instituto, una jornada 

sobre Inclusión escolar titulada: “Una mirada desde el equipo interdisciplinario 

de salud mental. Avances y actualización desde los enfoques biomédico, psico-

lógico y psicopedagógico.”

En la misma se abordó el concepto de inclusión e integración, desde las diferen-

tes miradas y el impacto que ello tiene en las escuelas. El abordaje permitió el 

intercambio con docentes, EOE y alumnos de los institutos del distrito.

Gral. Pueyrredón - ISFD Nº 19

 Gral. Pueyrredón - ISFD Nº 19

Presentación del libro: “Libros que importan” del ISFDNº 19 
de Mar del Plata

Acto de colación 2016 en el ISFD 19 de Mar del Plata

El pasado 20 de octubre se presentó en la ciudad 

de Mar del Plata el Libro sobre literatura para 

niños en la educación primaria. La presentación se 

llevó a cabo en la feria del libro de aquella ciudad. 

Cabe destacar que es el tercer libro publicado por 

el Instituto en 2016 y su octava publicación a 

través  de su sello editorial Punto de Fuga 19.

En el mes de septiembre se llevó a cabo el Acto de Colación de 330 nuevos graduados del ISFD Nº 19 de Mar del Plata en los Profesorados de: Educación 

Primaria, Educación Especial, Educación Inicial, Lengua y Literatura, Matemática, Ingles, Pos titulo en Educación en Contexto de encierro, Tramo de Formación 

Pedagógica Nivel medio, Tramo de Formación Pedagógica Nivel Superior, Profesorado de Educación Técnico Profesional.

Lobos - ISFD y T Nº 43

.........
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 Tapalqué - ISFD y T Nº 91

"Encuentro de culturas" organizado por el ISFDyT N° 91 de Tapalqué

El mismo se llevó a cabo el sábado 22 de Octubre de este año, como corolario de un Proyecto de articulación entre los Alumnos de la Tecnicatura de Servicios 

Gastronómicos y los Alumnos de segundo año de los Profesorados de Educación Primaria e inicial. 

El mismo se realizó a partir de un relevamiento diseñado para detectar las culturas de otros países que habitan en la ciudad. A partir de ello, se mapearon las 

características de cada nacionalidad y se realizaron entrevistas a vecinos, indagando sobre aspectos culturales de sus países de origen, en especial sobre la 

gastronomía típica de cada lugar. 

El resultado del trabajo, se expuso en stands con modalidad de imágenes y elementos aportados por los vecinos, como así también se presentaron platos 

tradicionales de cada región, elaborados por los alumnos de gastronomía. 

El evento fue acompañado por la Asociación Italiana y la Municipalidad de Tapalqué, quien estuvo representada por el Sr Intendente de la ciudad.

 Monte Grande - ISFD y T Nº 35

Participación del ISFDyT35 en la “Semana Mundial del Espacio”

Con motivo de la “Semana Mundial del Espacio” de las Naciones Unidas, el ISFDyT Nº 35 de Monte Grande, realizó un evento que figuró en el relevamiento de 

este acontecimiento a nivel global.

Se trata de la apertura del ASTROparque35, un emprendimiento del Museo de Ciencias Naturales del ISFDyT35. En él se pueden encontrar instrumentos de 

medición y determinación astronómica, que evocan la historia del conocimiento Científico y tecnológico. 

 Estos instrumentos son utilizados por estudiantes de los Profesorados en Ciencias Naturales, Geografía y Matemática, y están a la vista de los visitantes que 

deseen visitar el ASTROparque35.

Pehuajó - ISFD Nº 148

VII Jornadas Nacionales de Prácticas y Residencias en 
la Formación Docente.

Durante los días 13, 14 y 15 de octubre en la provincia de Córdoba se 

llevaron a cabo las VII Jornadas Nacionales de Prácticas y Residen-

cias en la Formación Docente. Representaron al Instituto Nº 148 la 

Profesora Maria de los  Ángeles Cignoli, junto a las estudiantes del 

Profesorado de Educación Secundaria en Biología Gisela Gil y Floren-

cia Martín, quienes disertaron como expositoras y co-autoras. 

La Jornada resultó productiva y enriquecedora y permitió intercam-

biar experiencia con docentes y estudiantes de  los  Institutos de 

Formación Docente  y Universidades  de las Diferentes  Provincias en 

Argentina.

El jueves 20 de octubre se representó en el Salón de  Actos del 

Instituto “La casa de Bernarda Alba”, obra de teatro del autor 

español Federico García Lorca.

La representación estuvo a cargo de estudiantes del Profesorado 

de Educación Secundaria en Lengua y Literatura, y estuvo dirigida  

por la profesora de Literatura, María Virginia Costantino.

A pedido del público se representará por segunda vez en el mes de 

noviembre.

Representación de la obra de teatro “La casa de Bernarda Alba” en el I.S.F.D. y T Nº 148

En el marco de su visita a Bahía Blanca, el Director General de Cultura y Educación bonaerense, Alejandro Finocchiaro, firmó una carta de inten-

ción que plantea la articulación armónica entre los institutos superiores y las universidades del sudoeste de la provincia.

En este marco, Finocchiaro destacó la importancia de la coordinación de todas las partes del sistema: “El sistema educativo es todo y comprende 

a las universidades, por eso tenemos que tener más articulación entre las escuelas medias y las universidades, y aún más entre los institutos de 

formación docente y técnica y las universidades”.

El documento tiene como propósito sentar las bases para elaborar un plan preliminar de articulación del Sistema de Educación Superior, con el 

Sistema Universitario localizado en la región del Sudoeste de la provincia de Buenos Aires (SOBA).

La metodología de trabajo incluirá la creación de espacios de colaboración y articulación distritales entre los actores que intervienen en el siste-

ma de educación superior (institutos, inspecciones, municipios y universidades presentes en el territorio), un trabajo interno en las instituciones 

educativas para detectar las posibilidades efectivas de las mismas en relación al diagnóstico de las necesidades del resto de los actores y un 

trabajo de diseño curricular específico para aquellas aéreas que se definan como prioritarias.

El ministro Finocchiaro estuvo acompañado por el Director Provincial de Educación Superior, Leandro Goroyesky; la Subsecretaria de Formación 

y Promoción Educativa, Morena Rossello; el rector de la UNS, Ricardo Sabbatini, su par de la UPSO, Hernán Vigier y el decano de Facultad Bahía 

Blanca de la UTN, Liberto Ércoli; entre otras autoridades educacionales.

Proyecto de articulación entre institutos superiores y universidades

UNIVERSIDAD / DES

PNFP

Primer Encuentro con los 400 capacitadores seleccionados por el PNFP

El pasado lunes 31 de octubre se realizó un encuentro con los coordinadores seleccionados en  todos los niveles educativos para formar parte del Programa 

de Formación Continua de la Dirección General de Cultura y Educación de la Provincia de Buenos Aires.

El mismo se llevó a cabo en el Colegio Albert Thomas  y durante el encuentro se capacitó a los referentes para que cuenten con elementos para trabajar con 

los directores de las instituciones educativas de los niveles obligatorios, generando un espacio de formación cooperativo.

Cabe resaltar que el objetivo de la actividad fue hacer foco en el fortalecimiento de los directivos para articular y profundizar procesos de mejora pedagógica 

y de protección de trayectorias estudiantiles.

Ada Luz Reina, participante de San Nicolás, quien estará abocada a la modalidad de escuelas rurales, afirmó: “Vamos a capacitar a los equipos directivos 

para que ellos puedan trabajar y proyectar lineamientos de trabajo, y que lo hagan de un modo colaborativo sobre los puntos en común, para luego trabajar 

las particularidades que son en el caso de inicial todo lo vinculados a los juegos y en el caso de primaria lo que respecta a la comprensión lectora”. 

El Director de Educación Superior Marcelo Vaccaro visitó el Instituto 

Nº 178 con motivo de la presentación de trabajos en prácticas profe-

sionalizantes, de alumnos de las tecnicaturas de Turismo y Adminis-

tración de Pymes. Cabe destacar la importante experiencia de un 

grupo de alumnos del instituto,quienes llevaron adelante el proyecto 

de conformación de una  la Sociedad de Capital e Industria denomina-

da ELUNEY dentro del rubro indumentaria.

Visita del Director de Educación Superior 
al I.S.F.T Nº 178 en San Nicolás

San Nicolás - ISFT Nº 178

  INSTITUTOS SUPERIORES

Brillante participación de los Institutos Superiores  en Técnica Mente.

TécnicaMente es el Encuentro Nacional de Estudiantes de ETP que convoca a estudiantes y docentes de escuelas Secundarias Técnicas, Institutos Superiores 

Técnicos y centros de Formación Profesional de todo el país a exhibir y compartir proyectos, trabajos innovadores y experiencias realizados en sus instituciones.

Está organizado por el Ministerio de Educación y Deportes de la Nación, a través del Instituto Nacional de Educación Tecnológica (INET), junto a las 24 jurisdiccio-

nes educativas (todas las provincias y la Ciudad Autónoma de Buenos Aires).

El Encuentro está dividido en dos Instancias Regional y Nacional.

Los Institutos Superiores que participaron de dicha muestra fueron el ISFT Nº 188 del Distrito de General Rodríguez  y el ISETA del Distrito de 9 de Julio.

El ISFT Nº 188 llevó toda su experiencia y prestigio a la Instancia Nacional, con el Proyecto de Energías Renovables – Operación y desarrollo Sustentable.

El mismo consiste en una propuesta para eco movilidad que fue la bicicleta eléctrica cuya batería carga por completo en 2 horas y tiene una autonomía de 30 km.

Cabe destacar que la Provincia de Buenos Aires obtuvo menciones, en dicha muestra.

ISETA

ISETA Proyecto Ganador

El trabajo presentado, por el Instituto ISETA,  fue diseñado por la docente Ing. Cecilia Moldes, desde la Cátedra de Microbiología de Alimentos, llamado “La Mos-

taza salvó a la Hamburguesa”.

El mismo consistió en la extracción de oleorresinas de mostaza blanca y su aplicación en alimentos de corta vida útil, y en la actualidad se está promoviendo 

la posibilidad de producir la semilla y la aplicación de la oleorresina en alimentos de comedores.

DIRECCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR

Nuevo Consejo Provincial de Educación Superior

La comunidad educativa de los institutos y las unidades académicas de educación superior de la provincia de Buenos Aires eligieron a quienes los representa-

rán en el nuevo Consejo Provincial de Educación Superior, organismo destinado a asesorar a la dirección  provincial sobre las políticas orientadas para ese 

nivel educativo.

Cabe recordar que el proceso eleccionario constó de tres instancias: la que se llevó a cabo en las instituciones educativas del nivel superior de los distritos 

bonaerenses, la regional en distintas sedes de la jurisdicción  y la instancia provincial se desarrolló en la ciudad de La Plata, el día 16 de noviembre del 

corriente año.

Establecido por la Ley 13.688 de Educación Superior de la provincia, el Consejo está conformado por consejeros que representan a los directores de los insti-

tutos superiores y de las unidades académicas, los docentes, los estudiantes y los no docentes.

Al respecto el director provincial de Educación Superior Leandro Goroyesky señaló la importancia de la constitución del ente gubernamental: “En principio 

estamos cumpliendo con la ley que establece su creación”, y añadió que: “Para nosotros es muy importante porque queremos visibilizar a los institutos, y que 

mejor que hacerlo a través de un organismo colegiado integrado por todos los claustros que conforman la comunidad académica, para que acompañen e 

impulsen la tarea de mejorar día a día la calidad académica y la labor de los docentes de todos los institutos de la provincia”.

Link a nota al Director Provincial de Educación Superior: https://youtu.be/E4XLt8PIL5Y

La obra de ampliación del Instituto Superior de Formación Docente y Técnica 12 de La Plata quedó inaugurada hoy y permitirá que 1.067 estu-

diantes puedan continuar su formación en condiciones óptimas y dictar en un futuro nuevas carreras. Además, con la realización de la imposición 

del nombre, el establecimiento pasó a llamarse “Crucero A.R.A. General Belgrano”, en homenaje a los héroes     

Durante el acto, el Ministro de Educación de la Provincia de Buenos Aires,Alejandro Finocchiaro, que estuvo acompañado por el director de 

Educación Superior Leandro Goroyeski,consideró: “El nuevo nombre que porta la institución es de suma importancia porque estamos recordando 

a héroes contemporáneos, a los hombres que dieron su vida en la gesta de Malvinas. Recordándolos, recordamos a los grandes valores que hicie-

ron a la argentinidad de la Patria”.

La nueva edificación es de suma importancia para la comunidad educativa platense, ya que la institución brinda las herramientas necesarias 

para aquellas personas que tengan la inquietud de aprender y prepararse para un futuro laboral.

En consonancia, Goroyeski, expresó que “la educación técnica superior es fundamental para que los jóvenes puedan terminar sus estudios en un 

trayecto formativo más corto y de esta manera encontrar una salida laboral más rápida”.

La ampliación del establecimiento consistió en la construcción de 6 aulas, 2 laboratorios, sanitarios para las plantas baja y alta. En el Instituto se 

dictan las tecnicaturas en Seguridad e Higiene, Análisis Financiero, Análisis de sistema, Administración Contable, y Ceremonial y Protocolo.

“Esta ampliación es muy importante porque tenemos más posibilidades de ofrecer mejores aulas, mejor equipamiento a los alumnos, y en un 

futuro cercano poder vincular nuevas carreras”, dijo el vicedirector del establecimiento, Roberto Coliqueo.

Con 55 años de trayectoria, el Instituto Superior de Formación Docente y Técnica 12 brinda también formación educativa a alumnos que se 

encuentran privados de libertad, teniendo una extensión áulica en la Unidad Penal 9 que es de suma importancia para la reinserción a la comuni-

dad.

Participaron del acto inaugural el subsecretario de Política Docente y Gestión Territorial de la Provincia de Buenos Aires, Manuel Vidal, el inten-

dente de la ciudad de La Plata, Julio Garro, y el Segundo Comandante del Crucero General Belgrano, Pedro Luis Galazi.

Link a nota al Director Provincial de Educación Superior: https://youtu.be/hdatu7AEqNA

Inauguran obras de ampliación 

La Plata - ISFT Nº 12

El Instituto Superior de Formación Técnica N°188 participó de “Técnicamente”, una exposición de escuelas técnicas, a la que llevó los proyectos en los que traba-

jan sus alumnos desde hace varios años.

Uno de ellos fue el proyecto “Energías Renovables – Operación y Desarrollo Sustentable” que consiste en una propuesta para ecomovilidad plasmada en una 

bicicleta eléctrica. 

La bicicleta eléctrica es un prototipo en el que se trabaja desde hace tiempo y buscan aplicarlo en General Rodríguez con un circuito que cuente con estaciones 

de carga en puntos estratégicos.

“La batería carga por completo en dos horas y tiene una autonomía de 30 kilómetros. Las estaciones generan energía con paneles fotovoltaicos y molinos tipo 

sabonius”, agrega Ariel, uno de los estudiantes involucrados en el proyecto. La idea, también, es descomprimir el tráfico en el distrito con bicisendas establecidas.

Javier Masignani, otro estudiante, apunta sobre el aspecto de pobreza energética: “Hay gente que puede adquirir energía y gente que no, nosotros tratamos de 

llegar a todos. Queremos que esto tenga un uso social y mejorar la calidad de vida de la gente”.

En ese sentido, Ariel asegura que el molino tipo Sabonius (un estilo de turbina eólica) fue lo que más le interesó a la gente que pasó por su stand en la exposición 

de Salta. “Llamó mucho la atención a gente que vive en zonas alejadas donde no llega el tendido de la red eléctrica.

Decían que con el molino tendrían una solución. Nosotros apuntamos a complementar estas energías renovables con las tradicionales o directamente llegar 

donde éstas no llegan”, cuenta. 

Por otro lado, el Intendente Ing. Darío Kubar  firmó un  convenio “programa municipio verde, municipio ecológico” junto al director del Instituto Superior de Forma-

ción Técnica N°188, Julio Ortiz, con el fin de trabajar en el proyecto en conjunto, para crear bicisendas y fomentar el uso de energías alternativas en el distrito.

 “Municipio verde, municipio ecológico” propone generar dentro del casco céntrico de General Rodríguez un circuito para que puedan funcionar bicicletas electró-

nicas, conectando los puntos principales, tales como, el Hospital Interzonal Vicente López y Planes, barrio Bicentenario, Polo Industrial, Sector Industrial Planifica-

do y la empresa La Serenísima, en un radio delimitado. Serían casi 10 km de recorrido en todo el municipio.

El ISFT 188 llevó su prestigio a una exposición y sus proyectos al Municipio

La Plata - ISFT Nº 12

El Ingeniero J. Ortiz, con su colega, el Intendente Darío Kubar, �rmando el convenio

El Intendente felicitó a todos los integrantes de dicha institución educati-

va, destacando que “es un instituto de mucha trayectoria y uno de los 

propulsores de la carrera de energía en nuestro país”. Asimismo, señaló 

que “vamos a estar trabajando en este proyecto y en un proyecto de 

reordenamiento del tránsito, pensando a un General Rodríguez no como 

pueblo sino como ciudad, siendo una de las más grandes”.


